
 
 
 

 

 GEMEI N D E GAUT I NG  
 XIV. Wahlperiode 2014 - 2020 

 
 

Niederschrift über die öffentliche 
18. Sitzung des Umwelt-, Energie- und 

Verkehrsausschusses 
 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, 04.07.2017 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:25 Uhr 
Ort: im Rathaus Gauting, Großer Sitzungssaal 

 

 
Öffentliche Sitzung 
 
   

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  
   

2 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 17. Sit-
zung des Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschusses am 02.05.2017 

 

   

3 Bekanntgabe freigegebener Beschlüsse  
   

4 Laufende Verwaltungsangelegenheiten  
   

5 Wasserqualität im Würmtal; Bericht durch Herrn Krüger, Geschäfts- und 
Werkleiter Würmtal Zweckverband 

 

   

6 Flächenerweiterung Ökokonto Ö/0559/XIV.WP 
   

7 Energiekonzepte des Regionalwerks; Bericht durch den Geschäftsführer 
Herrn Jürgens, Regionalwerk 

 

   

8 12. Flächennutzungsplan-Änderung der Gemeinde Weßling "Konzentra-
tionsflächen für Kiesabbau östlich von Hochstadt"; Stellungnahme der 
Gemeinde Gauting 

Ö/0566/XIV.WP 

   

9 Errichtung einer Finanzierung durch Baumpatenschaften Ö/0501/XIV.WP 
   

10 Verschiedene öffentliche Angelegenheiten  
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Erste Bürgermeisterin Dr. Brigitte Kössinger eröffnet um 19:30 Uhr die öffentliche 18. Sitzung 
des Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschusses und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 

 
   
0211 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

 
Die 1. Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger stellt fest, dass die Ladung zur 18. Sitzung des Um-
welt-, Energie- und Verkehrsausschusses am 04.07.2017 ordnungsgemäß erfolgt ist. 
 
 
   

0212 
Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 17. 
Sitzung des Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschusses am 
02.05.2017 

 

 
GR Moser beantragt folgende Ergänzung zu Beschl.-Nr. 0198 Umgestaltung des Park-and-
Ride-Geländes am Bahnhof Gauting; …: 
 
"Auf Nachfrage von GR Moser bestätigt Herr Ammerl, dass die erforderlichen Stellplätze auch 
in einer durchgängigen eingeschossigen Tiefgarage nachgewiesen werden können, um eine 
oberirdische Nutzung der P&R Fläche zu ermöglichen." 
 

Auf das Argument der Bürgermeisterin hin, dass bei Überbauung die Stellplatzpflicht greife, 
zieht Herr Moser den Antrag zurück. 
 
Beschluss: 

 
Der öffentliche Teil der Niederschrift über die 17. Sitzung des Umwelt-, Energie- und Verkehrs-
ausschusses am 02.05.2017 wird genehmigt. 

Ja 13  Nein 0   

 
 
   
0213 Bekanntgabe freigegebener Beschlüsse  

 
Keine 
 
 
   
0214 Laufende Verwaltungsangelegenheiten  

 
Verkehrszählung 
Die 1. Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger kündigt an, dass in der Zeit vom 18. bis 20.07.2017 
eine Verkehrszählung als Grundlage für das Verkehrskonzept durch das Büro Kaulen durchge-
führt werde. BürgerInnen, die als Zähler mitwirken möchten, können sich beim Büro Kaulen 
melden. Nähere Informationen sind der Homepage der Gemeinde zu entnehmen. 
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0215 
Wasserqualität im Würmtal; Bericht durch Herrn Krüger, Ge-
schäfts- und Werkleiter Würmtal Zweckverband 

 

 
Einführung: Erste Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger 
Sachvortrag: Herr Krüger, Geschäfts- und Werkleiter Würmtal Zweckverband, Planegg 
 
Der PowerPoint-Vortrag ist dem Protokoll beigefügt. 
 
Wortmeldungen: GRe Högner, Kössinger, Platzer 
 
Es werden folgende Aspekte angesprochen: 
- die unkritische Berichterstattung der Presse 
- die Grenzen der chemischen Analyse und die zukünftige Belastung des Trinkwassers durch 

Medikamentenrückstände und dass diesbezüglich in Zukunft vorbeugend über die korrekte 
Entsorgung von Medikamenten (Rücknahme statt Toilette oder Hausmüll) aufgeklärt werden 
müsse. 

 
 
   
0216 Flächenerweiterung Ökokonto Ö/0559/XIV.WP 

 
Einführung: Erste Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger 
Sachvortrag: Herr Dr. Stephan Gampe, FD, Betriebsleiter Gemeindewald Gauting 
 
Der PowerPoint-Vortrag ist dem Protokoll beigefügt. 
 
Wortmeldungen: GRe Högner, Lüst, Strenkert, Platzer M 
 
Es wird ausgeführt, dass Gauting viele Flächen besäße, die sich für eine entsprechende Auf-
wertung anbieten würden. Diese Ausgleichsflächen bspw. beim geplanten Gewerbegebiet soll-
ten im selben ökologischen Raum, möglichst angrenzend liegen, um quantitativ als auch quali-
tativ ausgleichen zu können. Ausgleichsflächen könnten bei höherer Wertigkeit auch kleiner 
sein. Die Entscheidung treffe die Gemeinde. 
Herr Gampe empfiehlt, die Ausgleichsflächen bzw. die Aufwertung so bald wie möglich umzu-
setzen, um vorab Werte zu schaffen, welche die Planung erleichtern und beschleunigen. Das 
Ökokonto könne auf diese Weise aufgefüllt werden und auf den Kauf von Neuflächen verzichtet 
werden. 
 
Beschluss: 

 
1. Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss nimmt Kenntnis von der Beschlussvorlage 

Ö 0559. 
 

2. Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss beschließt, die Verwaltung damit zu be-
auftragen, ein Planungsbüro auszuwählen, welches die gemeindeeigenen Flächen bewer-
tet und die notwendige Planungsleistung erbringt, um anschließend die Flächen ins Öko-
konto eintragen zu lassen.  

 
Ja 12  Nein 1   
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0217 
Energiekonzepte des Regionalwerks; Bericht durch den Ge-
schäftsführer Herrn Jürgens, Regionalwerk 

 

 
Einführung: Erste Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger 
Sachvortrag: Herr Marten Jürgens, Geschäftsführer Regionalwerk Würmtal, Gauting 
 
Der PowerPoint-Vortrag ist dem Protokoll beigefügt. 
 
In der anschließenden Diskussion, an der sich GRin Strenkert und die 1. Bürgermeisterin Frau 
Dr. Kössinger beteiligen, wird betont, dass die aktuellen Themen des Regionalwerks der Öffent-
lichkeit vorgestellt werden und damit auch die im Regionalwerk gebündelte Energiekompetenz 
inklusive der Netzthematik. 
 
 
   

0218 
12. Flächennutzungsplan-Änderung der Gemeinde Weßling "Kon-
zentrationsflächen für Kiesabbau östlich von Hochstadt"; Stel-
lungnahme der Gemeinde Gauting 

Ö/0566/XIV.WP 

 
Einführung: Erste Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger 
Sachvortrag: Herr Härta  
 
Wortmeldung: keine 
 
Beschluss: 

 
1.  Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss nimmt Kenntnis von der Beschlussvorla-

ge der Verwaltung (Drucksache Ö 0566) vom 29.06.2017. 
 
2  Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss fasst hinsichtlich der Stellungnahme der 

Gemeinde Gauting zur 12. Flächennutzungsplan-Änderung der Gemeinde Weßling 
„Konzentrationsflächen für Kiesabbau östlich von Hochstadt“ folgenden Beschluss:  

Ja 13  Nein 0 

 
2.1 In der den Unterlagen zur 12. Flächennutzungsplan-Änderung der Gemeinde Weßling 

beigefügten Planzeichnung „Änderungsplan“ ist der Verlauf der Grenze des geplanten 
Wasserschutzgebiets für den Brunnen Gilching IV gemäß der anliegenden aktualisierten 
Plandarstellung zum geplanten Umgriff des Wasserschutzgebiets für den Brunnen Gil-
ching IV, Stand: 07.12.2015, entsprechend anzupassen. 

Ja 13  Nein 0 

 
2.2 Die Gemeinde Gauting geht davon aus, dass die durch das geplante Kiesabbaugebiet 

verlaufende Oberwieser Straße auch während und nach der Kiesabbautätigkeit zur Be-
nutzung durch den öffentlichen Verkehr erhalten bleibt. 

 
Ja 13  Nein 0   

 
 
   
0219 Errichtung einer Finanzierung durch Baumpatenschaften Ö/0501/XIV.WP 

 
Einführung: Erste Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger 
Sachvortrag: Herr Dipl.-Ing. Andreas Detter, Brudi & Partner Tree Consult Baumsachverständi-
ge, Gauting 
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Der PowerPoint-Vortrag ist dem Protokoll beigefügt. 
 
In der anschließenden Diskussion, an der sich die Gemeinderätinnen Lüst und Pahl sowie Frau 
Bahr und die 1. Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger beteiligen, werden folgende Aspekte ange-
sprochen: 
Bezüglich des Gutachtens „Kastanienallee“ wird ausgeführt, dass alle Baumarten gleichalt sei-
en, sich jedoch in unterschiedlichen Zuständen befänden. Die Kosten werden von der Gemein-
de getragen und Neupflanzungen wären zwar wirtschaftlich günstiger, über die Einbindung der 
Bürger mittels Patenschaften wäre die Akzeptanz der Bürger für den Erhalt der alten Bäume 
jedoch größer. 
Bei der Baumpatenschaft gehe es lt. Frau Bahr vor allem darum, die Bürger besser in den Pro-
zess der Pflege, des Erhalts aber auch notwendiger Fällungen einzubinden. Der Beschluss sol-
le dazu dienen, das Thema weiter auszuarbeiten. 
Frau Lüst weist auf den Biotop-Charakter auch toter Bäume in der Landschaft hin und deren 
Wirtscharakter. Dies sei auch bei Fällungen zu berücksichtigen. 
 
Beschluss: 

 
1. Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss nimmt Kenntnis von der Beschlussvorlage 

Ö 0501.  
2. Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss beauftragt die Verwaltung mit der Ermögli-

chung von Baumpatenschaften, vorerst für die Kastanienallee in Stockdorf, Grubmühl. 
 

Ja 13  Nein 0   

 
   
0220 Verschiedene öffentliche Angelegenheiten  

 
Beleuchtung Pippinstraße  
Gr Kössinger bittet, die Beleuchtung in der Pippinstraße zu überprüfen. 
Die 1. Bürgermeisterin sagt die Prüfung zu. 
 
Baustelle Grubmühlerfeldstraße 
GR Kössinger erkundigt sich, wie lange die Baustelle in der Grubmühlerfeldstraße noch andau-
ern würde. 
Frau Polz erwidert, dass die Arbeiten voraussichtlich noch bis Ende August andauern. Die Erste 
Bürgermeisterin weist darauf hin, dass die Arbeiten des Würmtal-Zweckverbandes auch noch 
länger dauern könnten. 
 
Verkehrsführung Kreuzung Münchner Berg/Münchener Straße 
GR Eck weist darauf hin, dass die Verkehrsführung an der Kreuzung Münchner 
Berg/Münchener Straße besser geregelt werden könne. Es führe bei den Bürgern zu Unmut, 
dass die Ampel dort ohne Ankündigung aufgestellt wurde und dass es nun morgens zu langen 
Staus käme. Und warum dies nicht während der Pfingstferien erfolgt sei? 
Die Erste Bürgermeisterin erklärt, dass der genaue Zeitpunkt der Verwaltung nicht bekannt ge-
wesen sei. 
 

 

Gauting, den 21.09.2017 
 
 
 
Wilhelm Rodrian    Dr. Brigitte Kössinger 
Schriftführung    Erste Bürgermeisterin 
 


	FLD_sitextg
	FLD_SIDAT
	Anwesenheit
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	BM_Text3
	BM_Text4
	Betreff
	Vorlage
	Wortprotokoll
	Beschluß
	BeschlussK
	AbstimmungK
	Abstimmungsergebnis
	Zu

